

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Movimiento político

Baja de valores y aumento de los cambios.—La cuestión de los vinos.—En el Congreso.—Los Tratados de Comercio.

Grande ha sido la impresión que ha producido en España y en el Extranjero el rápido é inesperado fracaso de la política económica de nuestro Gobierno que ha repercutido directa y evidentemente á nuestro crédito nacional determinando la repentina baja del Exterior y la subida de nuestros cambios.

La verdadera causa ocasional de esa depreciación de nuestros valores es el desastre nunca igualado de la emisión de bonos del Tesoro garantidos por el Banco de España y exentos de todo tributo, á un corto plazo y con 5 p^o de interés, que el ministro de Hacienda se empeñó en emitir para saldar la cuenta con el Banco. A pesar de tales garantías, á pesar del crédito, por fortuna indiscutible y sólido del Banco; á pesar de las gallardías y de los desplantes del ministro de Hacienda, de los 389 millones de la emisión se han cubierto 55 MILLONES.

El Banco de España tiene en cuenta corriente, sin interés, 330 millones de pesetas, y prefiere, sin embargo, sus dueños conservarlos sin rendimiento, á emplearlos en un papel ó corto plazo, fácil de realizar, garantizado por el mismo Banco, con 5 por 100 de interés limpio, en condiciones, en fin, del todo beneficiosas.

Ahí está la más pública, la más cruel, la más decisiva demostración de desagrado que el capital español ha hecho contra ministro alguno. Dolorosa es la lección, pero merecida.

Naturalmente, el estruendo del fracaso ha repercutido en el extranjero, y se ha complicado más con la noticia de la baja de la plata.

¿Qué confianza ha de abrigoar nadie de que el actual ministro de Hacienda pueda dominar la crisis monetaria que está llamando á las puertas de Europa, y que amenaza repercutir en las Antillas y Filipinas, si ya carece del indispensable prestigio, aun para resolver los problemas corrientes y ordinarios de los presupuestos anuales?

Ante tanto desastre, no es extraño que hoy se diga que en España, y fuera de ella, se mira al partido liberal entre desencantos y temores.

Desengaños.
El programa financiero del jefe del partido era sencillo: 800 millones de ingresos, 700 de gastos, 100 para fomento del país. ¿Qué se hizo de este dogma de Covadonga?

Los tratados de comercio iban á concertarse por simpatías. Ni uno solo se ha hecho en seis meses.

El Sr. Gamazo era el ídolo de los agricultores, el verbo financiero del partido: un Camacho inmenso. Ahora... que contesten por nosotros hasta los pámpanos de las vides en la tierra, hasta los mancebos de ultramarinos en el comercio, hasta los cobradores de letras en la banca.

Temores.
Si los presupuestos no se aprueban (como es probable), el fracaso del ministro de Hacienda, y, según ésta, del Gobierno, arrastra el descrédito del partido liberal, y arranca la esperanza que hizo concebir á algunos de la salvación de la Hacienda.

Si los presupuestos se aprueban, las desdichas son seguras, por la inmensa perturbación que traen aparejada, sin beneficio del Tesoro, ocasionará el desastre del partido liberal y no se sabe si de algo más. ¿Quién podrá recoger la herencia de ruina que dejará?

Tal es el *impasse*, tal la tenaza, tan tremendo el dilema.

Ante la triste realidad de los hechos no extrañemos que la mayoría de la prensa diga que la opinión pública ha abandonado al Gobierno que con ella debiera vivir, y bien lo demuestra el tristísimo espectáculo, no visto en España desde hace veinte años, de continuos motines, de ruidosas manifestaciones, de tumultuosas protestas, de cierres de tiendas, de bajas en la tributación, de general perturbación, de desprestigio de la autoridad, de brisas de Fronda que pueden acabar en huracanes, de desdichas, de descontento unánime, y, como obligada consecuencia, de descrédito universal.

Lo que pasa en la cuestión del impuesto sobre los vinos y los alcoholes, es verdade-

ramente extraño. Los cosecheros y los fabricantes se lamentan, y el Sr. Gamazo se empeña en convencerles de que no tienen razón. El impuesto dicen ellos que es oneroso y perjudicial, y el ministro sostiene que es beneficioso.

En este punto hay que atenerse á lo que asegura aquel á quien más le interesa, que es el que tiene que pagar, porque nadie saca mejor una cuenta que el que ha de abonarla.

Cuando los interesados dicen que les perjudica, estudiado lo tendrán, y si no, puede hacerse una prueba concluyente: ¿el impuesto ha de producir mayores rendimientos al Tesoro? Pues entonces claro es que han de pagar más. ¿No ha de producir mayores rendimientos, pero se obliga á pagarlo al que antes no lo satisfacía, por no exigirle al que lo venía abonando? Pues dejarlo como está, y no habrá disgustos.

Es una lástima que el Sr. Gamazo gaste el tiempo en demostraciones que no vencerán á los contribuyentes, y que caeran por su base el día que éstos tengan que sacar el dinero del bolsillo.

El aspecto que presenta el Salón de conferencias y los pasillos del Congreso, es por demás extraño.

No hay nadie, absolutamente nadie, que crea en la posibilidad de terminar la discusión de los presupuestos si no se llega á solución de concordia, y, sin embargo, los diputados entran, como á regañadientes, en el Salón de sesiones.

Unos creen que las Cortes se cerrarán á mediados de este mes, cuando emprenda el viaje veraniego la Real Familia; otros aplazan la clausura para primeros de Agosto; pero pocos apuestan que permanecerán abiertas más allá de esa fecha.

Hoy, como ayer, se ha acentuado bastante el calor, y varios diputados ministeriales renegaban de los ministros, asegurando que no podían continuar así mucho tiempo, y que, si no se inventaba una fórmula para transigir, sobrevendría algún conflicto.

Jamás se ha visto una situación semejante el día primero de Julio, ó sea cuando, según la opinión del Sr. Gamazo, no se puede ya discutir en sazón y seriamente.

Las negociaciones comerciales parece que ofrecen mal cariz. No ha debido tener el señor Moret gran fortuna para plantearlas, pues se dice que van á romperse las entabladas con Alemania y Rusia, y que no se hallan en mejor camino las que se siguen con Inglaterra, Austria é Italia.

Cómo el señor Moret no se ha apresurado á desmentirlo, creen algunos que, con efecto, presenta mal cariz la cuestión.

Y como el señor Sagasta ofreció en su discurso de Oviedo que tendríamos tratado de comercio en cuanto tuviéramos al poder liberal, sobre el fracaso económico tenemos ahora el de las relaciones comerciales, que son su complemento.—A.

Un oficial francés

acusado de asesinato

Recordarán tal vez los lectores que, hace ya muchos meses, el periódico francés *Le Matin*, publicó graves acusaciones contra el teniente Segonzac.

Fué este oficial, con otro del mismo grado llamado Quinquerez, á realizar una excursión en los territorios de Africa, cercanos al Senegal francés. Ya de regreso, manifestó que su compañero había perecido, víctima de la fiebre. Poco después empezaron á correr graves rumores acerca de la misteriosa muerte de Quinquerez. Dijose que su compañero Segonzac le había asesinado. La prensa se apoderó del asunto. Emocionóse la opinión pública, la familia del muerto comenzó á manifestar sus dudas y á pedir que se abriera una información y por una serie de circunstancias que no afectan á lo esencial del suceso, púsose en claro que el cadáver del infortunado oficial presentaba una herida de bala.

Entonces el teniente Segonzac, defendiéndose enérgicamente de las gravísimas acusaciones que se le dirigían manifestó que toda su culpa estaba limitada á haber ocultado el verdadero motivo de la muerte de su compañero de expedición. Quinquerez no pereció de la fiebre; se suicidó á consecuencia de una enfermedad que padecía, y por evitar á la familia el dolor que debía causarle el conocer la causa de aquel

desgraciado suceso, Segonzac había inventado la explicación anterior.

La familia de Quinquerez no se contentó con esta explicación, alegando que era muy raro que un joven que debía casarse en breve, y que no tenía motivo alguno para aborrecer la vida, hubiese adoptado tan extrema resolución. A poco de ocurrir estos hechos, nuevos asuntos solicitaron la atención pública, y la prensa no volvió á ocuparse de esta cuestión.

Sin embargo las autoridades francesas han debido de practicar investigaciones, cuando el teniente Segonzac ha sido preso y, según se dice, será conducido al Senegal para comparecer ante un Consejo de guerra.

Según los periodistas que le han visitado, dicho oficial no se muestra abatido, y manifiesta grandes esperanzas de demostrar plenamente su inocencia, asegurando que, si hizo enterrar el cadáver de Quinquerez una hora después de ocurrido el fallecimiento, fué para evitar que los indígenas se enterasen de cómo había muerto.

Este asunto, por las misteriosas circunstancias que le rodean, excita mucho la curiosidad en Francia.

Fuera de España

La cuestión de Irlanda

En uno de los artículos que hace algunos días dedicamos á este asunto, declinamos que el señor Gladstone, viendo que lo que querían sus adversarios era eternizar la discusión del *home rule*, era probable que se decidiera al cabo á cortar los debates, haciendo que el *bill* se aprobara así á plazo fijo.

El sistema no puede ser más sencillo. Cuando suena la hora señalada como límite de discusión, el presidente corta el debate y se pasa al escrutinio. No lo inventaron los liberales, sino que por primera vez lo plantearon los señores Balfour y Salisbury contra irlandeses y liberales al discutirse el célebre *bill* que declaraba Irlanda en estado de sitio.

La iniciativa esta vez no ha partido, sin embargo, del anciano jefe, sino del señor Woods, diputado de la mayoría. El señor Gladstone no ha hecho sino prestarle su apoyo y su autoridad. Según el texto de esta ley, el 27 de julio deberán quedar discutidos todos los artículos del *bill*. Se dividirá la discusión en tres períodos, á fin de dejar entre uno y otro espacio para poder dedicar una ó dos sesiones á los asuntos de Inglaterra, Escocia y país de Gales.

Los conservadores han reñido enconada batalla antes de declararse vencidos; pero les ha sido preciso que sucumbieran ante la fuerza del número. La sesión en que se discutió esa proposición empezó por la tarde á las dos, siguió hasta el anochecer, continuó á la noche y sólo terminó á la tarde siguiente.

El señor Gladstone se ha visto obligado en cierto modo á tomar tal camino á causa de que, si no se decidía á emprenderlo, corría el riesgo de que se le desbaratara la hueste radical y socialista que vota con él en todas las discusiones. Además era posible que los irlandeses de las dos fracciones riñeran otra vez entre sí las batallas que empezaron cuando la cuestión de la jefatura del partido.

Ahora, en cuanto quede aprobado en definitiva y totalmente el *bill* en la Cámara de los Comunes, empezará la lucha en la de los Lores, y ahí no parece fácil que puedan vencer los liberales. Entonces se planteará el problema parlamentario, y será empeñado y largo el combate que engendre.

Los ciclistas

Inglaterra cuenta hoy con un millón y medio de velocipedos; en los Estados Unidos hay 600,000; en Alemania y Austria otros tantos; en Francia de 300 á 400,000; en Bélgica unos 47,000; 57,000 entre Dinamarca y Holanda, y 12,000 en Italia.

Los periódicos que se dedican actualmente en Europa de un modo especial al flamante *sport*, pasan de 100. Uno solo, *La Bicyclette*, que es diario, tiene una tirada de 26,000 números. Además, apenas hay periódico importante en París y Londres que no disponga de un redactor ciclista, como de un crítico de Bellas Artes ó un cronista de teatros.

El bicicleta ha triunfado en toda la línea, y con él se han impuesto igualmente el triciclo, la bicicleta y todas las infinitas má-

quinas semejantes que se envían á los más distantes países desde los numerosos talleres que solo se dedican á esta clase de construcciones. Y aquí son oportunos otros datos estadísticos: en Inglaterra existen nada menos que 264 fábricas de velocipedos; en Francia 112; en Alemania y Austria 87, en Bélgica 27, 6 en Italia y 5 en Suiza.

En algunos ejércitos hay ya velocipedistas que prestan excelentes servicios; el ramo de comunicaciones quizá los utilice también muy pronto, y muchas casas de comercio de las grandes ciudades los aprovechan ya con éxito.

Realmente, no es fácil imaginar una victoria más rápida ni mayor.

Pero, sobre todo, los ciclistas, á quienes nadie llama velocipedistas ya, se han puesto de moda. Entre los que han recorrido, ó aún recorren los velódromos de París, figuran personas augustas, como el príncipe de Mónaco y el ex rey Milán de Serbia; diplomáticos tan insignes como el propio lord Dufferin, embajador de Inglaterra; aristócratas como el príncipe de Borghese, y el conde de Pourtalés, el duque de Lesparre y el de Morny; príncipes de la Banca como el barón de Rostchild y el conde de Camondo; escritores como Richopin y el malogrado Guy de Maupassant; artistas como Beraud y Germain.

Desde 1865 á 1877, los velocipedistas anduvieron á tientas, según suele decirse. El gran bicicleta de hierro, con la rueda mayor muy alta, señaló el primer paso en el camino del progreso actual. La bicicleta que hoy se usa es ya una verdadera maravilla: cómoda, ligera, sólida. Las yantas neumáticas de cautchú, prestan una elasticidad muy favorable para el movimiento, y suprimen en gran parte, sobre todo en las carreteras, la trepidación de la máquina que fatiga al cabo.

Un último inconveniente, el de una rotura imprevista en la goma que cubre la yanta, se ha obviado también por medio de una especie de cola líquida que se coloca entre las dos cubiertas de cautchú, y que sirve para soldar el desgarrón, no bien este su produce.

Sábado

¡Sábado! Día de felicidad, aunque muy distinta, lo mismo para el obrero amante del hogar y la familia que para que el de otra se olvida totalmente.

Ved el primero. Impaciente al principio, afanoso más tarde y satisfecho y contento por último logra ver el sábado entre sus callosas manos el puñado de calderilla con que es remunerado su trabajo, en menor cantidad las monedas que gota de sudor le ha costado reunir.

¡Ah, si aquellas se pagaran atendiendo á éstas!

Ya en su poder el mísero producto de su exposición continúa, por nada ni por nadie se detiene el honrado obrero. Sabe que anhela su llegada y la llegada del sábado en el humilde tabuco en que habita y allá marcha diligente, llega agitado, y según se acerca escucha, como el poeta, «rumor de basos y batir de alas.»

Rebosando satisfacción penetra en su cuchitril, y gozoso vacía sobre la encenque mesilla el bolsillo, y llenas de yeso, revueltas con restos de cigarro, caen las monedas de cobre, de que la esposa se apodera para hacer el reparto que ha de cubrir el déficit existente en las tiendas del barrio.

Tanto al tendero de comestibles... Cuanto al carnicero... Esto en la panadería... Aquello en el almacén de carbón... ¡Carra, pues no sobra nada!.

Pero, ¿qué importa? Se trata de un honrado obrero que cobra el sábado y paga religiosamente, y el tendero, el carnicero, el panadero y el carbonero le fian gustosos, porque ven su honradez, porque admirarán la cantidad de aquella esposa, ¡porque se hacen cargo del hambre desatada de aquellos rapazuuelos!

¡Oh, qué feliz, qué hermoso es el sábado de este honrado obrero.

Cambio de decoración.

Personaje: otro obrero que demuestra afán también por ver entre sus manos el mísero jornal, y una vez conseguido, gran apresuramiento por marcharse... ¿al hogar?

No; ¡á la taberna! sin recordar que tiene y le esperan esposa y pequeños, que

serían felices escuchando el sonido de las cúbriças monedas al chocar en la tabla de la desvencijada mesilla.

¡Triste cosa es afanarse en ruda tarea toda una semana, para destruir en breves horas del sábado el edificio levantado!

Primero una copa... Después otra... Luego ciento... Y los gérmenes maléficós de todas ellas allá arriba, al cerebro á llenarlo de nebulosidades, á atrofiarlo, á dar impulso á la lengua moviéndola sin concierto, pero con inspiraciones de insulto y afrenta, y á comunicar ardor criminal á la mano, que sin vacilaciones busca y encuentra la innoble arma que priva la existencia á un ser, de la libertad á otro y del apoyo á muchos.

Y entre tanto, en el cuchitril reducido, allá junto al tejado, una esposa, unos pequeños que en vano esperan la llegada del que calmaría su hambre, y que si al fin llega es en el estado más vergonzoso, prodigando insultos en vez de caricias, golpes en lugar de besos!

¡Ah, qué desdichado es el sábado de este obrero infeliz, y qué desdichados los séres que le rodean!

NOTICIAS Del Extranjero

Más de 20.000 personas se calcula que han acudido estos días á Whitelodge, residencia del duque de Teck, con objeto de visitar la exposición de regalos de boda ofrecidos á la princesa May y al duque de York. Aun sería la colección más numerosa si los novios no hubieran manifestado el deseo de que el producto de las suscripciones abiertas en Londres se emplee en construir un hospital en Norfolk.

Entre los regalos que más han llamado la atención, hay un venado de plata, de tamaño natural, cuyos cuernos sirven, el uno de porta cigarros y el otro de fosforera; un magnífico trineo, regalado por las señoras del Canadá; una estatua de plata, representando un abanderado, ofrecida por el segundo regimiento de *Lifeguards*; un ejemplar lujosamente encuadernado de las obras de Shakespeare, presente del insigne autor Irving; un reloj de diminuto tamaño, que perteneció á la Emperatriz Eugenia; un hermoso ejemplar de *Los pintores modernos*, de John Ruskin, regalo de los maestros de escuela; una avalancha de relojes de pared y sobremesa, que señalan, á más de la hora, la salida del sol y la luna; innumerables abanicos, joyas de gran precio, entre las que descuella el soberbio collar de cinco hileras de perlas sujetas por la rosa de los Tudor en brillantes, ofrecido por el duque de York á su prometida.

Algunos de los regalos son verdaderamente originales. La Sociedad protectora de lavanderas regala á la princesa una gran cesta para la ropa blanca, y el Circulo obrero de Bradford una colección de obras socialistas de la tendencia más radical y avanzada.

Dicen de Cete á un periódico de Barcelona, que la enfermedad que ha causado algunas víctimas no es el cólera morbo asiático, sino el *cólera nostras*, consecuencia de la miseria en que están sumidos muchos obreros por la falta de trabajo.

La salud en aquella ciudad es, en general buena, como lo demuestra las pocas defunciones que ocurren. El día 30 de Junio último, según el boletín del Registro civil, no ocurrió ninguna.

Si continúa así, es de creer que el representante de España en Cete se apresurará á comunicarlo al gobierno, para que case el rigor de las medidas sanitarias.

Se han puesto en Bélgica en circulación nuevos sellos postales, con esta leyenda en francés y en flamenco: *No se reparte la correspondencia en domingo*. Es el primer efecto timbrado en que aparece esta prueba de observancia del descanso dominical.

La prensa del Perú da cuenta de la llegada á Lima del viajero D. Antonio Behm, teniente de navío de la Armada argentina, que hace el viaje á pie desde Buenos Aires á la citada ciudad norte-americana.

Behm, después de descansar ocho días en Lima, continuará su expedición á Chicago.

El viajero habla muy bien en castellano, inglés, alemán y húngaro; ha hecho arriesgadas excursiones por las selvas de América, y si no se cansa mucho en este paseo, tiene el pensamiento de regresar á pie desde Chicago á Buenos Aires.

La prensa francesa da cuenta de un triste episodio del asunto de los papeles robados: la tentativa de suicidio de la mujer de Norton.

Desde que el mulato fué reducido á prisión, su esposa apenas salta de casa, y los vecinos observaron que cada día parecía más triste y abatida.

Hace pocos días que una vecina llamó á su puerta para entregarla una carta. Cuando penetró en la habitación, la desgracia-

da Mad. Norton se hallaba exánime. Había tratado de suicidarse por medio de los vapores de carbón. Encima de la mesa dejó un papel en que juraba no era cómplice de las faltas de su marido, y que las había ignorado hasta el último momento. Junto á esta declaración había una cajita con algunas alhajas de escasisimo valor, que legaba á su madre. Todo el dinero que poseía Mad. Norton se reducía á 12,50 francos, y parece que, en los días anteriores á su tentativa de suicidio, buscó inútilmente trabajo.

La desgraciada mujer fué conducida al Hospital de San Antonio, y se encuentra fuera de peligro.

Si es cierto lo que telegrafian á *El Imparcial*, Norton está amenazado de una nueva complicación. Una señora catalana, residente en Marsella, afirma que en 1877 contrajo matrimonio en Suez con el mulato.

Está amenazado éste, por lo tanto, de un proceso de bigamia.

En la república de Hanswal, en el Africa, hace muchos progresos el catolicismo. La han fundado los *Boers* ó colonos holandeses, llevando naturalmente el credo calvinista; pero ya no hay intolerancia con los católicos. Antes dependía del vicariato apostólico de Natal. El Estado comprende una extensión mayor que la de Francia, á saber: 281.890 kilómetros cuadrados, con 829.000 habitantes, según el censo de 1885. Un sólo sacerdote bautizaba á los indígenas y les administraba los Sacramentos. En 1875 se estableció allí el Misionero P. Walsh, irlandés, á juzgar por el apellido. En 1878 se fundó en la capital pretoria un convento de Religiosas, bajo la advocación de Nuestra Señora de Loreto.

En 1886 se fundó la Prefectura apostólica, en la que hay además del Prefecto, quince Sacerdotes y siete Hermanos Maristas. Hay cinco estaciones de Misioneros, tres Escuelas de niños y cuatro de niñas, y en Johannesburg se ha establecido un Hospital, bastante bien organizado y servido. Se han sucedido dos Prefectos apostólicos, los PP. Monginaux y Schoch, que actualmente desempeña tan importante cargo.

Los periódicos de Viena comentan con cierto desdén unas pretendidas gestiones de D. Carlos de Borbón para proclamar la independencia de Bulgaria.

D. Carlos se dice representante de los Borbones de Parma, para favorecer los intereses de su sobrina, casada recientemente con el príncipe de Bulgaria.

A este efecto ha sondeado á las cancillerías de Berlín y de Viena, logrando con testaciones evasivas. Fiado en la indiferencia de Rusia, D. Carlos ha resuelto proponer al príncipe de Bulgaria que se proclame enseguida independiente.

Hace pocos días salió del puerto de Cristianía (Noruega) con dirección al Polo Norte, el vapor *Fram*, llevando á bordo al explorador Frithol Nausen.

Este vapor, construido con arreglo á los planos presentados por Nausen, mide 31 pies de ancho y 110 de largo; la maquina tiene una fuerza de 169 caballos, y está alumbrado con luz eléctrica.

Lleva de cargamento perros siberianos, trineos y otros accesorios necesarios en los viajes glaciales. La dotación la componen doce hombres con viveres para cinco años.

El *Fram*, por su construcción especial, puede caminar como una locomotora por encima de los hielos.

Mr. Nausen tiene treinta y dos años de edad, y se ha distinguido desde la infancia entre los más afamados patinadores, cazadores y tiradores de Noruega.

A los dieciséis años venció en una carrera de patines al célebre rey del patín, Alejandro Pulsen, y en 1888 atravesó, patinando de Este á Oeste, la Groenlandia.

Según noticias, la corbeta *Nautilus*, que salió para dar la vuelta al mundo, llegó el 16 de Mayo á Melbourne, el 19 á Sidney, y á principios del próximo pasado Junio debió salir para Wellington (Nueva Zelanda).

De las Provincias

En las obras que se están llevando á cabo en el Jardín Real de Valencia, han sido encontrados un mármol que representa un niño sentado sobre unos peñascos, y otro pedazo también de mármol apenas bocetado, si bien tiene algún parecido con el anterior.

Con gran solemnidad se ha verificado en Ripoll la traslación de los restos del conde Berenguer al monasterio.

Asistieron los obispos, representantes de las Diputaciones de Barcelona y Tarragona, y otras comisiones oficiales.

El obispo de la Seo de Urgel, que pronunció la oración fúnebre, lo hizo con gran elocuencia.

El representante de la Fábrica del Gas de Córdoba ha dirigido una instancia al señor ministro de la Gobernación, solicitando de éste se sirva ordenar al Ayuntamiento de la capital cordobesa el pago de las deudas que tiene con la citada empresa.

De no estar satisfechas para el 15 del actual, Córdoba no utilizará el alumbrado por gas.

Han terminado en Burgos, con gran animación, las tradicionales fiestas.

En la noche del día 1.º se celebró un gran baile en el Salón de Recreo.

También este mismo día hubo *Carroussel*, cabalgata y certamen pedagógico, terminando por la noche con un brillante y animado paseo en el Espolón.

Hallándose el gobernador en el teatro Esclava de Sevilla, le avisaron que se habían encontrado seis petardos en la puerta de la casa donde vive el concejal D. Emilio Lluch, en la calle de Santa Paula.

Inmediatamente se destacó la policía. A las once de la noche pasaba un municipal por dicha calle, y vió en el umbral de la puerta de la casa citada seis cartuchos, y los condujo al Ayuntamiento.

Allí fueron examinados por el jefe de policía, Sr. López, resultando que eran paquetes de ungüento.

Las autoridades se tranquilizaron.

¡Guasones!

Ha fallecido en Santander, á la edad de treinta y ocho años, el capitán de la Marina mercante D. Valentín Venero, uno de los más brillantes oficiales de la Compañía Trasatlántica Española, donde desempeñó los mandos de los vapores *Alfonso XII* y *XIII* y *Reina María Cristina*.

El tren de recreo que, conduciendo á algunos *touristes* franceses llegó el domingo por la mañana á Barcelona, procedente de Tolosa suspendió su salida á instancias de los gobernadores de Barcelona y Gerona, en vista del sesgo que va tomando la cuestión sanitaria en la frontera francesa.

Las autoridades civil y municipal de Barcelona han emprendido una campaña de desinfección y saneamiento.

De la Capital

Dicen algunos de nuestros colegas que el Sr. Gobernador de esta provincia, que regresó de Alcadia el jueves por la mañana en el tren correo, vino mal impresionado de las condiciones del edificio llamado lazareto, en el cual desde hace muchos años, el actual inclusive, se viene encierrando á los pasajeros que desde Barcelona vienen á esta isla por aquel puerto, y dicen que el señor Guzmán, con los compañeros que fueron con él, se proponen gestionar para que la Diputación acuda á mejorarlo.

Tiempo, trabajo y dinero perdido. Todo lo que no sea sujetarse á un plan general de defensa, de antemano preconcebido y de antemano adoptado, todo lo improvisado que se haga no será más que paliativo, cuyo efecto acaso será empeorar el sistema de defensa sanitaria, que al parecer es hora ya de empezar.

No hemos de ser más explícitos porque no queremos suscitar obstáculos ni crear embarazos á éste ó á cualquiera otro designio que se abrigue; pero será sin decir que tememos mucho sean ineficaces todas cuantas medidas se adopten para impedir la introducción de la epidemia en esta isla, contando con que no tenemos lazaretos en ninguno de los cinco puertos habilitados de la misma; con que la legislación sanitaria actual no se adopta á las condiciones de las islas; y con que es inhumano someter á observación sanitaria á las gentes que lleguen aquí, procedentes de países infestados ó sin infestar, en edificios que amenazan ruina, ó carecen de todas las condiciones de vivienda de seres humanos.

Dos individuos que en concepto de Jurados intervinieron en las vistas de las causas, cuyos juicios se celebraron desde el 30 de Junio último, pueden presentarse dentro del término de ocho días, en la Secretaría de Gobierno de esta Audiencia, ó delegar persona que lo verifique en su nombre, á fin de cobrar las dietas que les fueron asignadas.

Según se nos ha dicho, el campeón velocipedista D. Miguel Iglesias piensa tomar parte en las carreras de velocipedos que han de verificarse en Valencia durante las próximas ferias y fiestas.

Leemos que ha sido contratado por una empresa de esta ciudad la plaza de toros de Inca, con objeto de dar en ella una serie de novilladas que empezarán el 16 del actual.

Los toreros parece que serán traídos pasado mañana de Valencia y serán lidiados por Jaime Clar (a) Moreno.

Según hemos oído, parece que el señor Gobernador trata de convocar la Diputación provincial, con objeto de aducir recursos para el caso de que esta isla sea atacada por la enfermedad reinante.]

Decláse ayer tarde con insistencia que en el lazareto de Mahón había ocurrido un caso de cólera.

Mañana por la noche la música del regimiento de Filipinas tocará en el paseo del Borne las piezas contenidas en el siguiente programa:

- 1.º—Paso doble *El Guerrero*, N. N.
- 2.º—Sinfonía de la ópera *La prova d'una Opera seria*, Mazza.
- 3.º—Fantasía de la ópera *L'Assedio d'Arlem*, Verdi.
- 4.º—*Patrulla Turca*, Michaelis.
- 5.º—Mazurca del *Chaleco Blanco*, Perrelló.

Hemos recibido la invitación, que agradecemos, para asistir al baile de boleros que tendrá efecto esta noche á las diez y media en la plaza de S. Francisco, dirigido por los maestros Leandro y Agustinet, con sus respectivos cuadrillas y organizado por el claver y mayordomos de la fiesta que en las calles de Lullio y otras contiguas se dedica al beato Ramón Lull.

El programa consta de dos partes, con siete bailables la primera y ocho la segunda, con la circunstancia de que el *Valenciá* bailará el baile inglés.

El tablado ostentará una bonita iluminación de gas montada por el industrial Sr. Bonnin.

Hemos recibido con atenta dedicación un recomendable libro titulado «Resumen de Fonología y Morfología de las lenguas latina y castellana» que ha compuesto y publicado D. Magín Verdagar Callís catedrático de este Instituto de segunda enseñanza, en el cual se expone con método racional los orígenes y fuentes de ambas lenguas, conteniendo un profundo estudio de los raíces épocas y transformaciones del lenguaje. La exposición clara de dicho método ha de ser sin duda de mucha utilidad á cuantos se ocupen en el estudio del ambos idiomas.

Agradecemos á su autor el obsequio del ejemplar que nos dedicó.

En la calle del Matadero, fué detenido por el sereno del barrio, en la madrugada de ayer un sugeto que después de reprehendido por dicho vigilante, fué conducido á Capuchinos.

Ayer tarde se extravió por la calle de la Misión una criatura de unos dos años que fué conducida al cuartelillo de la guardia municipal, no pudiendo averiguar en donde vivía.

Su madre pareció al cabo de tres horas.

Anoche á cosa de las ocho y media empezó un alboroto en el arrabal de Sta. Catalina que duró toda la velada, á causa de estar casi apagado el gas del alumbrado público.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

En las Cámaras

Madrid 6 á las 7:30 t.

El Sr. Sagasta, contestando á la interpección del Duque de Mandas respecto á la crisis, protesta de las afirmaciones del Duque asegurando que habia sido lastimado el Sr. Montero Rios y ensalzando la nobleza de carácter del ministro dimisionario.

El Duque de Mandas al rectificar se estiende en consideraciones aludiendo á los amigos del Gobierno, quienes han sido los únicos que combatían al señor Montero Ríos.

Lo que dice Sagasta

Madrid 6 á las 7:50 t.

El Sr. Sagasta ha manifestado á sus amigos que se alegra de que los conservadores se muestren contentos de la nueva fórmula de transacción adoptada entre el Gobierno y dicha minoría.

Personal

Madrid 6 á las 8 n.

Se indica al Sr. Marade Gonzalez para Subsecretario del ministerio de Gracia y Justicia.

Descuento al Clero

Madrid 6 á las 8:10 n.

El descuento de haberes del clero gravitará únicamente sobre los sueldos mayores de 5.000 pesetas.

El Cólera.—Incendio

Madrid 6 á las 8:20 n.

Ayer ocurrieron en Marsella 27 defunciones de cólera.

Según tomándose eficaces medidas para evitar su propagación.

En París las turbas han incendiado un tranvía. La fuerza pública ha hecho varias cargas resultando muchos heridos.

Entre Conservadores

Madrid 6 a las 9 p.

El Sr. Cánovas ha declarado que está conforme con la fórmula de transacción propuesta por el nuevo ministro de Gracia y Justicia Sr. Capdepón.

El Sr. Silvela ha experimentado notable mejoría en su dolencia.

En acción de gracias

Madrid 6 a las 10'15 n.

El Sr. Conde de Casal Ribeiro, ex embajador de Portugal en Madrid, ha hecho celebrar una misa en acción de gracias por haber salido ileso el Sr. Cánovas del atentado cometido en las inmediaciones de su hotel.

Sigue el motín

Madrid 7 a las 12'45 m.

En la calle de Segovia han tenido un encuentro los barrenderos con los guardias que mandaba el Gobernador, resultando heridos 3 guardias y 3 huelguistas. Cruzáronse muchos disparos; las mujeres arrojaban piedras y muebles desde los balcones y ventanas contra los guardias, haciéndose 60 detenciones. Los alborotadores se han replegado en los barrios bajos.

Aumenta por momentos la excitación, dictándose escérgicas medidas por las autoridades para someter á los amotinados.

Llegada á Madrid.—Decretos

Madrid 7 a las 12 50 m.

Llegaron los Infantes D. Antonio y doña Eulalia. Inmenso gentío acudió á la estación donde esperaban á los augustos viajeros S. M. la Reina, la Infanta y todas las autoridades.

Más conferencias

Madrid 7 a las 5'50 t.

El nuevo Ministro de Hacienda, Sr. Capdepón ha conferenciado con los Sres. Villaverde y Dato Iradier con objeto de exponerles la fórmula de transacción convenida con los conservadores para el arreglo de los presupuestos de Gracia y Justicia.

Dicha fórmula, que abraza los términos ya conocidos producirá una economía de 2.600.000 pesetas, con más el millón y medio que ha de producir el descuento del 15 p. sobre los haberes de los eclesiásticos.

El Sr. Villaverde ha prometido al señor Capdepón que él y los diputados adictos al Sr. Silvela, no harán ningún género de obstrucción á sus proyectos.

Bolsa de Madrid

Madrid 4, 5 n.

Deuda perpétua al 4 p. interior. . . 68 80
Id. id. al 4 p. exterior (1891) . . . 75 90
Id. amortizable al 4 p. 77 15
Billetes de Cuba (1888) 106 70
Acciones del Banco de España. . . 356 00

Cambios

Londres á 90 días fecha 31 40
París, ocho días vista. 19 25

Publicaciones oficiales

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 25 de Junio:

Hacienda.—Ley autorizando al ministro del ramo para ratificar el convenio transitorio celebrado con el Banco de España referente á la deuda flotante y servicio de Tesorerías del Estado

Fomento.—Reales decretos referentes á movimiento del personal.

La del día 26: Gracia y Justicia.—Real decreto autorizando al ministro del ramo para presentar á las Cortes un proyecto de ley de hipoteca naval

—Otro id. id. un proyecto de ley creando un registro de la propiedad en San Lorenzo del Escorial.

Ultramar.—Real decreto autorizando al ministro del ramo para presentar á las Cortes el proyecto de ley de presupuestos para el año económico de 1893-94 de Puerto Rico.

La del día 27: Presidencia.—Real orden nombrando gobernador general de Fernando Póo al capitán de fragata D. José de la Puente

Hacienda.—Leyes sobre concesión de créditos. —Decreto aprobando el reglamento para cumplir el convenio transitorio celebrado con el Banco de España respecto á la deuda flotante y al servicio de Tesorerías del Estado

Ultramar.—Id nombrando contador de la sala de Ultramar del Tribunal de Cuentas del Reino á D. César Ordax Avelilla

—Otro aprobando el reglamento para la imposición, administración y cobranza del impuesto de cédulas personales de la isla de Cuba.

Guerra.—Real decreto autorizando la compra, por gestión directa, de varios efectos necesarios en los hospitales militares de la Península.

Gobernación.—Reales órdenes nombrando médicos directores numerarios de baños á D. Leoncio Bellido y D. Agustín Reyes.

La del día 28: Presidencia.—Real decreto disponiendo que el monumento erigido en la Rábida para conmemorar el cuarto centenario del descubrimiento de América, y el monasterio de Santa María de la Rábida pasen á ser propiedad del ministerio de Fomento

Boletín oficial

Extracto del número correspondiente al día 6 del actual:

Anuncio de haberse abierto un registro donde podrán inscribirse voluntariamente los Sres. Médicos que en caso de una invasión epidémica, deseen prestar los auxilios de la ciencia á los atacados, expresando si sus servicios han de ser gratuitos ó remunerados.

Precios de suministros que se hayan hecho á tropas del ejército.

Relación de efectos timbrados sustraídos del almacén de la Subalterna que la Compañía arrendataria de tabacos tiene establecida en la ciudad de Almodovar del Campo

Vacante de la plaza de recandador de la cobranza voluntaria de las contribuciones territorial é industrial de la 3.ª zona del partido judicial de Inca.

Abono de la paga de Junio á la clase pasiva. Subasta del suministro de artículos de escritorio al Ayuntamiento de Palma.

Ampliación del plazo concedido por el Ayuntamiento de Palma á los acreedores municipales para la aceptación del convenio voluntario de conversión de los créditos.

Pago de un cupón de bonos municipales de Palma.

Convocatoria á negociantes en especies de consumos para la exacción del impuesto sobre dichas especies correspondiente á Pollensa.

Exposición del reparto de la contribución territorial de Ferrerías.

Venta de una finca situada en el término de Andraig.

Llamamiento á las personas á quienes pueda perjudicar la solicitada inscripción de cinco fincas, situadas en el término de Palma, en el Registro de la propiedad, á nombre de D. Pedro Ripoll y Palou

Cita á doña Gertrudis Escat y Perelló y doña Angela Trobat y Garcías, para que se presenten á juicio sobre cancelación de hipotecas.

Aviso judicial á doña Isabel Bonet y Arnau ó á sus herederos, si hubiere fallecido.

Requisitoria para la captura de Bartolomé Mayol y Noguera, procesado por contrabando.

Venta del predio Rafal, término municipal de Lluchmayor.

Llamamiento á Francisco y Margarita Pujol, para que declaren en causa sobre incendio que se sigue en Ibiza.

Sociedades y Corporaciones

Sociedad «Catalana»

de seguros contra incendios á prima fija

Los señores residentes en esta isla que posean acciones de la referida sociedad podrán pasar á la Subdirección de la misma en esta capital, calle de Serriñá, 21, al objeto de cobrar el 40 por 100 del capital desembolsado, como dividendos que les ha correspondido por el último ejercicio.—El Subdirector.—José Arbós y Mestre.

2-1

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados.

Nacimientos.—Día 5.—Varones, 1. Hembras, una.

Matrimonios.—Día 5.—Ninguno. Defunciones.—Día 7.—Juan Planas Barceló, casado, de 4 años, Hospital, de gangrena.

Guillermo Moranta Ferrá, casado, de 52 años, cal e de San Lorenzo, de asistolia.

Movimiento de enfermos.—Entradas, 3; 2 varones y 1 hembra.—Altas, 2 varones.—Defunciones, 1 varón

Registros del puerto, de ayer á la puesta del sol.—Estado de la atmósfera.—Despejada, serena y densa

Horizonte.—Arreholado en todo el círculo. Idem del viento.—Ventolina del S Idem del mar.—Bajo oleaje y semi-blanca. Bueques á la vista.—Ninguno. Vigia de Portopi.—Sin senal.

Buques fondeados.—Día 6.—Vapor español Menorca, de 190 ton., matrícula de Palma, capitán D. José Caldés, con 17 trip. 26 pas. valija y efs. De Mahón en 12 horas

Polacra goleta española S. Salvador, de 69 ton., matrícula de Palma, cap. D. Bernardo Roca, con 6 trip. y efs. De Barcelona en 2 días

Polacra goleta española Trinidad, de 142 toneladas, matrícula de Palma, pat. Guillermo Llull, con 8 trip. y efs. De Felanitx en 1 día

Goleta española Joven Luisa, de 69 ton., matrícula de Palma, pat. Juan Pujol, con 8 trip. y efs. De Barcelona en 4 días

Buques despachados.—Día 6.—Laud español S. Antonio, de 39 ton., matrícula de Palma, patrón Juan Gelabert, con 5 trip. 1 pas. y efs. Para Cartagena.

Pallebote español S. José, de 52 ton., matrícula de Palma, pat. Miguel Pascual, con 6 trip y troncos de pino. Para Denia.

Polacra goleta española Sifude Isabelita, de 93 ton., matrícula de Sóller, pat. Damián Vicens, con 6 trip. vino y otros efs. Para Marsella.

Laud español María, de 70 ton., matrícula de Sóller, pat. Miguel Estades, con 6 trip y piedra silleres Para Sóller.

Vapor español Isleño, de 314 ton., matrícula de Palma, cap. D. R. Piña, con 24 trip., 26 pas. valija y efs. Para Valencia.

Vapor español Lulio, de 405 ton., matrícula de Palma, cap. D. P. Francisco Aulet, con 28 trip. y efs. Para Barcelona.

Metadero.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 7.—Vacas, 1.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneras, 6.—Carneros 13.—Ovejas, 3.—Borregos, 0.—Corderos, 107.—Cabras, 4.—Cagajos, 0.—Cabritos, 2.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.

Cultos para mañana

Jubileo de cuarenta horas

Concluirán en Sta Cruz, exposición á las seis; á las siete y media, comunión general con plática; á las diez misa mayor con música y sermón que pronunciará D. Miguel Costa y Llobera. A las cuatro y media los actos de coro; á las siete y media conclusión del Tríduo con sermón por el orador citado Sr. Costa, el ejercicio de las cinco visitas al Beñico Corazón, Te-Deum y la reserva.

Otras funciones

En S. Nicolás, fiesta en honor á S. Luis Gonzaga; á las diez tertia y la misa mayor con sermón por D. Jaime Homar, Pbro. Al anochecer se dará fin á los seis domingos consagrados al santo

En S. Francisco, solemne fiesta consagrada al Divino Corazón de Jesús; á las siete comunión; á las diez tertia y misa mayor, con exposición, estrenándose una partitura del maestro Gounod, predicando el M. I. Sr. Dr. D. Enrique Reig, Provisor de esta Diócesis. Al anochecer, exposición de S. D. M., la Corona de la Virgen, sermón por el P. José Auba, concluyendo con la reserva.

En San Miguel, fiesta en honor del Sto. Cristo, á las diez, horas y mi a mayor con sermón.

En Sta Eulalia en la Concepción, por la mañana, comunión general para las Hijas de Maria, y al anochecer, el ejercicio de la Purísima.

En Montesión á las siete y media, comunión general para los Congregantes de la Buena Muerte. Por la noche Rosario y plática.

En S. Juan, á las diez, se hará el ejercicio del Corazón de Jesús con exposición.

El ejercicio del Corazón de Maria, se hará en San Francisco, San Agustín, y Santa Teresa por la tarde, y en San Jaime por la noche.

En la Mercad, por la tarde, el ejercicio de la Buena Muerte

En Sta. Fe, por la noche, solemnes completas en preparación á la fiesta dedicada á San Cristóbal.

En la Concepción, á las siete misa de comunión general para las Hijas de Maria, con la plática que dirá el Sr. Rector de S. Jaime

Por la tarde, el ejercicio de costumbre con plática, por el P. Director.

En la Real Capilla de Palacio, á las once, durante la misa piadoso ejercicio á la Purísima Tota Pulcra para descanso del Excmo. Sr. D. Fermín Abella Intendente que fué de la Real Casa. Salve á la Virgen de los Dolores y Credo para el alma de D. Donato Peñalva Ezquerro, fallecido en Navarra.

Visita á la Corte de Maria

A la Virgen del Rosario en Santa Catalina de Sena

Pasatiempos

Un coronel pasaba un día revista de ropas á los soldados de su regimiento.

Al notar que uno de ellos llevaba una camisa muy sucia, le apostrofó diciéndole: —¿Cómo te atreves á presentarte así?

—Cuando yo era simple soldado llevaba siempre la ropa muy limpia.

—Tiene usted razón, mi coronel; pero recuerdo que su madre era lavandera.

Veintidos años llevo sirviendo al Estado.

—Y ha cobrado V. durante ese tiempo?

—Sí, señor.

—Pues entonces el Estado es que le ha servido á usted.

En un examen de doctrina.

—¿Cuántas personas hay en Dios?

—Tres.

—¿Cuáles son esas tres personas?

El chico vacila un momento y después exclama de carretilla:

—La primera es la que habla, la segunda aquella á quien se habla y la tercera aquella de quien se habla.

La muerte de un avaro.

Un Harpagón de primera fuerza exclama al exhalar el último suspiro:

—¡La bondad de Dios en todo se revela!

Me llama para hacer el último viaje y no me exige el importe del billete!

cáñamo que se había guardado por la mañana, la que amarró fuertemente á la rama de un roble. Después sacó un libro de memorias y escribió en él:

«29 de Septiembre, á las siete de la noche»

«Nubes rojas al horizonte. Mañana viento fuerte.—Lego á Mr. Mauricio Parenty mi reloj de repetición en recompensa de los veinticinco luses que me ha prestado. Ruego al citado señor haga por que me entierren como un noble de la Gran Bretaña.

«Además, y por cuanto siento mucho la humedad, principalmente en los pies, desearía que me amortajasen con unas botas altas de cuero, que se hallarán en mi cuarto de la fonda.—Francis Morton, esq.»

Hecho esto, se puso con aire grave la cuerda alrededor del cuello, se subió sobre la rama á que estaba aquella, y se dejó caer de golpe.

Esta muerte no pudo turbar el sueño de Mauricio que á aquella hora roncaba como los tubos de las trompas á la vuelta de la batalla de Fontenoy, en donde los franceses zurraron en grande á los señores ingleses.

X

Al día siguiente Mauricio despertó con la cabeza pesada á causa de los vapores del vino de Constancia. No se acordaba de nada, más que del duelo entablado entre él y el inglés en frente de las botellas.

Llamó al criado y le preguntó por el milord.

—¿De que milord habla's?—le dijo el criado.

—¿Hé? ¿de quién? Del mío, un inglés muy alto y encarnado como la Catedral de Strasburgo. No recuerdo su nombre.

—No conozco á tal milord, pero prometo informarme en el hotel. Si á quien se refiere es al inglés que le acompañó anoche, á ese sí le conocemos todos aquí; vienetodos los años á jugar en Nauheim.

Ese debe ser. Yo estaba un poco... mareado ¿no es verdad?

—El señor vino en un tren especial—dijo el criado con mal disimulada sonrisa;—el inglés le suspendía por la cabeza y yo por los pies, y así le subimos por la escalera.



FERROCARRILES DE MALLORCA
Servicio de trenes que regirán desde 1.º de Abril de 1892
De Palma á Manacor y La Puebla, á las 7.50 mañana,

VAPORES CORREOS

FALIDAS DE PALMA: Para Barcelona, martes 5 tarde y domingo 7 y media de la n., por vía de Alouidia.
Para Valencia, jueves 5 tarde.

ÚLTIMAS COTIZACIONES
FACILITADAS POR LA CASA FUSTED
VALORES LOCALES

Table with 2 columns: Value Name and Price. Includes items like Crédito Balear, Canabio Mallorquín, etc.

VALORES PÚBLICOS

Table with 2 columns: Value Name and Price. Includes items like Interior perpetuo, Amortizable, etc.

BOLETÍN METEOROLÓGICO
Día 7 de Julio—9 mañana

Table with 2 columns: Meteorological Data and Value. Includes Barómetro, Humedad, etc.

HOJAS DEL CALENDARIO

Calendar table for July 1893, showing days of the week and dates.

FERIAS DE MALLORCA

ABRIL.—Domingo, 23, Sta. María.—MAYO, Domingo, 1.º, El Jueves 11 es el día de la Ascension, Domingo 14, Sóller y Felanig.—Id., 21, Sanseles.—Id., 23 Manacor y Bisaleu.—JULIO.—Martes, 18, Felanig.—

MERCADOS DE MALLORCA

Los lunes, en Manacor: los martes, en Montuiri: los miércoles, en Sineu: los jueves, en Inca: los sábados, en Palma: los domingos, en Binisalem, Pollensa y Saneles.—En Inca siendo fiesta mayor el día de mercado se traslada al miércoles anterior, lo mismo que el del Jueves Santo. Además los jueves anteriores, intermedios y posteriores á las ferias no se celebra mercado. En Binisalem hay mercado de ganado lanar el martes de la semana santa.

Se desea vender tres pisos, situados en la calle del Buey, número 18. Informarán, calle de Capuchinas, número 11

En el local que ocupa el "Café Constancia," situado en la plaza de la Iglesia, del caserío de la Soledad, principiarán el domingo próximo una serie de academias de baile, empezando á las ocho de la noche.

OFICIAL JUAN BUADES
que trabajaba en la relojería CATALANA se ha establecido, y desde hoy ofrece sus trabajos al público, haciéndole presente que hará las composuras con la mayor prontitud y A MITAD DE PRECIO

DINERO.—Se facilita en hipotecas y pagadés Informarán, Estudio General, número 7, entresuelo

Baños de mar en el "Torrent de Mal-Pas" Desde hoy quedan abiertos para el público.

PIANOS CHASSAIGNE Tengo especial gusto en dar público testimonio que me merecen los pianos de la fábrica Chassaigne freres, de Barcelona.

HIELO Se expende en bloques y botellas en la fábrica de la Plaza del Temple núm. 8.
VENTA.—Está para vender la casa números 20, 22 y 24 de la calle de los Angeles de esta ciudad, consistente en zaguán, cochera, dos tiendas y cuatro pisos con todas sus pertenencias.

BARBER A.—Se desea vender una situación en la calle del Sindicato, número 113. Informarán en el primer piso de la misma casa

VENTA.—Está para vender la casa número 16, de la calle de Santa Ponza, en el caserío de Son Serra, consistente en planta baja, piso principal con bastantes y buenas habitaciones, porches habitables en parte y una extensión de terreno de 322 destres poblado de almendros, naranjos y árboles frutales de varias clases, con agua bastante para riego y riego. Para informes, General Barceló, 9.

SE ALQUILA por exíguo precio un espacioso y ventilado almacén de unos 40 metros cuadrados de superficie, situado muy cerca de la Plaza de Abastos de esta capital. Informarán, Vallori, 14.

La sombrerería de D. Miguel Llabrés, instalada desde hace años en la calle de San Nicolás, 40, ha sido restaurada por los artistas Sres. Vanrell y Espinosa.

Muchas y variadas clases de sombreros, tanto nacionales como extranjeros, figuran en los escaparates del Establecimiento, de las reputadas marcas, á precios que permiten hacer la competencia á las más acreditadas sombrererías de esta capital.

En artículos del país, lo mismo que en los de fantasía para señora, está montado á tal altura creando una sección para estas clases de trabajos que, seguramente, le proporcionará mayor clientela aún de la que hoy frecuenta esta casa.

Se recomienda visiten el Establecimiento, con la seguridad de encontrar á más de esmerado trato, prontitud en los encargos, bondad en los géneros y economía en los precios.

HUESPEDES.—En la casa número 18, piso 3.º, de la calle de la Marina, se admitirán como huéspedes tres ó más caballeros. Trato como de familia.

SE ALQUILA.—Un segundo piso en la calle de San Francisco, 19. Informarán en el principal.

Baños de mar naturales en la Portella Queda abierto al público el acreditado establecimiento de baños de mar, situado en las afueras de la Portella, en el cual hallarán los señores bañistas todas las comodidades, aseo y buen servicio de los años anteriores.

La sección de baños económicos establecidos en el punto llamado "El Reconet" quedará en breves días abierta al servicio exclusivo de las mujeres. Debiendo advertir á las señoras que acostumbran bañarse en aquel establecimiento, pueden ir á los baños grandes hasta que esté terminado el del citado "Reconet."

VENTA.—De una espaciosa casa de recreo con su jardín, cochera y todas las comodidades apetecibles, situada en el punto más céntrico de Son Rapiña. Darán razón en Palma, calle de San Miguel, 31. principal.

VENTA.—Se desea vender dos tiendas con corral y demás comodidades apetecibles y un piso que contiene además de dichas comodidades, agua de pozo, situados ambos en el Molinar, calle de la Curtidora, y señalados con los números 17, 19 y 21. Informarán en la calle de Lulio números 32 y 34

BIBLIOTECA LITERARIA En esta magnífica biblioteca se han publicado los tomos siguientes:

- 1. ESTELRICH.—Poetas líricos italianos, traducidos en verso.
2. ALCOVER.—Nuevas poesías, colección hasta ahora inéditas.
3. HEINE.—En el Hartz, uno de los cuadros de viaje de ese genial escritor alemán.

Cada uno de esos tomos puede adquirirse al precio de DOS reales en física y CUATRO reales encuadrado en tela con dorados al fuego.

De venta en casa de los editores Amengual y Muntaner Conquistador, 30-Cadena, 2.—PALMA Sacural en Inca: en Rectoría, 12.

SASTRERÍA de la Vda. de Miró hijos. Casa fundada en 1856. Completo y variado surtido en toda clase de géneros de primavera y verano. ELLENOS, PAÑOS, PASTELERÍA Y ECON. MIA. Conquistador, 4. Rosario, 1.

JAQUECA MIGRAÑA Se cura pronto y de un modo radical con el uso del tan acreditado Antijaqueca de Sto. Tomás de Aquino PREPARADO POR TUTUSAUS

MAQUINAS PARA COSER NAUMANN SUPERIORES A TODAS LAS CONJUNJAS PARA FAMILIAS E INDUSTRIALES NUEVOS Y VARIADOS MODELOS VENTAS A PLAZOS COMELLAS Y C.º

DOLOR DE MUELAS Se cura instantáneamente empleando el Mástico Oriental, de G. Barraud, químico de París. Precio Ptas. 1.50frasco.—Depósito general: Centro farmacéutico.

UNA OPERACIÓN PARTICULAR es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecerjo serio y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos.

ASMA, TOS, bronquitis, bronquitis, crónica, abscesos pulmonares, etc. EL EUCALEPTOL es además de excelente emicatarral y antiasmático, un poderoso antiséptico clasificado entre los que impiden el desarrollo del bacilo de la tuberculosis.

NO MAS CASPA, NI CANA NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA El Tricofero Padró que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

—¡Diablo!—exclamó Mauricio avergonzado.—la cosa parece que fué de veras.
—Regular...
—Me vengaré de esta mala pasada. ¡Pérfido inglés!
El criado comprendiendo que las preguntas habfan terminado, se retiró y dejó sólo al jóven.
Estoy recordando ahora cosas muy negras—se dijo Mauricio—una cuerda, un ahorcado, beber vino á diestro y siniestro... Vamos, recurramos á mi adorado talisman, que me alegrará el espíritu.
Busco en vano en su mesita de noche; la cajita habfa desaparecido.
Dió un salto de la cama, y ya comprenderán nuestros lectores, cómo se pondría al hallarse con semejante novedad.
Entre la ropa pudo encontrar por fin el estuche abierto, pero las zapatillas no estaban allí.
Tocó el timbre con inusitada violencia, y el criado acudió azorado.
—¿Qué se le ofrece al señor? ¿Está indispuerto?
A Mauricio se le hacfan nudos en la garganta
—¡Mis zapatillas!—gritó con ademán furioso.
—Aquí están—dijo el pobre diablo, presentando las tabuchas morunas de Mauricio que estaban sobre la alfombra.

—Pues bien, este señor acaba de hacer saltar la banca...
El dependiente hizo una tan profunda reverencia que casi tocó el suelo.
—Viene aquí para depositar en vuestra casa su dinero, y después tomar letra sobre el señor Roschil de París.
Entonces el dependiente acercó una butaca á Mauricio y una silla al inglés.
—Gracias, milord.
El dinero se depositó á nombre de Mauricio Parenty, firmando á más de éste el criado y el inglés como testigos, llevando luego á Mauricio entre los dos para acostarle.
Milord cuando ya hubo dejado en su lecho á nuestro héroe, se dirigió pausadamente hácia el mismo lugar en donde aquella mañana se habfa encontrado con aquel.
El sol desaparecía en el horizonte entre nubes de púrpura y oro; el bosque aparecfa velado por las medias tintas del crepúsculo, y en el cielo empezaban á aparecer las estrellas vespertinas. Era una hermosa noche de esas en que Dios quiere alegrar al hombre haciéndole más grata la vida.
—Desde el sitio en que se hallaba colocado el inglés, se descubría un panorama magnífico, que aquel estuvo contemplando largo rato.
—Ese mal bebedor francés, me hubiera acompañado ahora si no se hubiese emborrachado—dijo sacando de su bolsillo la cuerda de

Lecturas amenas

Reloj primitivo
Se usa en los isleños del Pacífico del Sur. Se lavan las almendras de la nuez del árbol de bugfa y se ensartan en el tallo de una hoja de palmera. Esta se pone en posición vertical y se enciende la almendra que está en la parte superior. Como todas son del mismo tamaño y de la misma forma, cada una arde cierto número de minutos y enciende á su vez á la que tiene debajo de sí. Se ponen pedacitos de fibra tejida á distancias iguales en el tallo, á fin de marcar las divisiones del tiempo.
Nuevos ladrillos
En los periódicos alemanes encontramos la descripción de ladrillos de aserrín para edificios. El aserrín se seca y se cierra para quitar las partículas más gruesas se mezcla luego con cemento, cal y arena en las siguientes proporciones: una parte de cemento, dos de cal, cinco de arena fina y dos de aserrín. Este se mezcla primero después de seco, con la arena y el cemento. La mezcla, á lo último, se prensa, haciéndose ladrillos que, según se asegura el periódico de donde tomamos la noticia, son á la vez baratos y eficaces.